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Bestellung von Geräten und technischen Arbeitsmitteln

Textbaustein für Ausschreibungstexte 
(nach Bedarf und ggf. nach Rücksprache mit D5 zu modifizieren!)

Deutscher Text
1. Erklärung der Konformität mit europäischen Sicherheitsrichtlinien

Die Geräte müssen den Anforderungen der einschlägigen europäischen Sicherheitsrichtlinien, insbesondere der EG-Niederspannungsrichtlinie (2006/95/EG), der EG-Maschinenrichtlinie (98/37/EG)
, der EG-EMV-Richtlinie (89/336/EWG)
 und der Druckgeräterichtlinie (97/23/EG) sowie den geltenden harmonisierten europäischen Normen entsprechen. Die Prüfung, welche Richtlinien für das betreffende Gerät einschlägig sind, obliegt dem Hersteller. 
Die Verpflichtung zur Einhaltung der Richtlinien schließt ein, dass 

· einem verwendungsfertigen Arbeitsmittel oder Gerät, das den einschlägigen Richtlinien unterliegt, eine EG-Konformitätserklärung in deutscher Sprache beigefügt ist (einer unvollständigen Maschine ist die Herstellererklärung gemäß Anhang II B EG-Maschinenrichtlinie beizufügen). Die Konformitätserklärung muss ggf. eine Aufzählung der angewendeten Normen enthalten
· eine Bedienungs- oder Betriebsanleitung in deutscher Sprache mitgeliefert wird. Einer Maschine ist eine Betriebsanleitung gemäß Anhang I EG-Maschinenrichtlinie und DIN EN ISO 12100 beizufügen. Dies gilt auch für eine unvollständig gelieferte Maschine;

· an einem verwendungsfertigen Arbeitsmittel oder Gerät, das den einschlägigen Richtlinien unterliegt, die CE-Kennzeichnung angebracht ist;

· eine Risikobewertung gemäß DIN EN ISO 12100 bzw. EN 1050 mitgeliefert wird;

· für eine Maschine eine Technische Dokumentation gemäß Anhang V EG-Maschinenrichtlinie bereitgehalten wird. Dies gilt auch für eine unvollständig gelieferte Maschine. 

Wird von harmonisierten europäischen Normen oder deutschen Normen und technischen Spezifikationen abgewichen, ist durch den Auftragnehmer nachzuweisen und zu dokumentieren, dass die gleiche Sicherheit auf andere Weise erreicht wurde.
2. Einhaltung des Elektro- und Elektronikgerätegesetzes (ElektroG) bzw. EU-Richtlinien ROHS und WEEE
Die einschlägigen Anforderungen des Elektro- und Elektronikgerätegesetzes, insbesondere die Verwendungsbeschränkungen bzw. Konzentrationshöchstwerte für Blei, Quecksilber, Cadmium, Chrom VI, PBB und PBDE, sind einzuhalten.

Soweit durch das ElektroG gefordert, muss der Hersteller über die erforderliche Registrierung in der EU verfügen.

3. Einhaltung der Anforderungen für Anlagen zum Umgang mit wassergefährdenden Stoffen (VAwS) 
Der Hersteller ist verpflichtet, die Anforderungen des Wasserhaushaltsgesetzes und der VAwS (HH) einzuhalten. Dazu gehört insbesondere, dass Anlagen, die wassergefährdende Stoffe enthalten, so beschaffen und betreibbar sind, dass diese Stoffe nicht austreten können. Sie müssen dicht, standsicher und gegen die zu erwartenden mechanischen, thermischen, physikalischen und chemischen Einflüsse hinreichend widerstandsfähig sein. Anlagen müssen so gebaut sein, dass Undichtheiten aller Anlagenteile, die mit wassergefährdenden Stoffen in Verbindung stehen, schnell und zuverlässig erkennbar sind.   
Bauartzulassungen für Anlagen sowie Nachweise über die Anerkennung als Fachbetrieb sind – soweit vorgeschrieben - mitzuliefern bzw. vorzulegen.
English Version
1. Conformity with European Safety Directives

The equipment has to be in conformance with all applicable European Directives regulating safety aspects, specifically Council Directives 2006/95/EC (Low Voltage Directive), 98/37/EC (Machinery Directive)
, 89/336/EEC (Electromagnetic Compatibility Directive)
 and 97/23/EC (Pressure Vessel Directive) and the harmonised European standards as applicable. The manufacturer is responsible for determining the applicability of the directives.
This requirement includes the following:
· A declaration of conformity (in German) as required by the applicable council directives (for subassemblies, a manufacturer’s declaration has to be provided in line with the requirements of Annex II B of the Machinery Directive 98/37/EC). Where appropriate, the declaration of conformity has to include reference to the specifications to which conformity is declared;

· An operation manual in German. For machines, the operation manual has to be established in accordance with Annex I of the Machinery Directive 98/37/EC and DIN EN ISO 12100. This also applies to subassemblies;

· CE marking on a device or piece of equipment as required by the applicable council directives;

· A risk assessment in accordance with DIN EN ISO 12100 and EN 1050 has to be provided;

· A Technical File in line with Annex V of the Machinery Directive 98/37/EC has to be established by the manufacturer. This also applies to subassemblies.  

If the manufacturer chooses to deviate from harmonised European or German standards and technical specifications, he has to demonstrate and record in writing that the same safety standard has been achieved as set by the standards.

2. Compliance with the Act on Electrical and Electronical Devices (ElektroG) / European Directives ROHS and WEEE
The applicable requirements set forth in the ElektroG have to be complied with, specifically the limitation and maximum permitted concentration levels for lead, mercury, cadmium, hexavalent chromium, PBB PBDE.

The manufacturer has to be registered in the EU in accordance with the WEEE requirements.
3. Regulations for installations with substances hazardous to water (VAwS) 

The manufacturer has to meet the requirements set forth in the Water Management Act and the Ordinance on Installations for the Handling of Substances Hazardous to Water. This includes specifically a design which prevents leaks of substances hazardous to water to the surrounding. Such equipment and installations have to be tight, stable and have a sufficient resistance against the anticipated mechanical, thermal, physical and chemical impacts. They have to be constructed in a way which allows for an immediate and reliable detection of leaks of all parts of the equipment holding substances hazardous to water.   

Required type approvals for equipment and installations and certificates for enterprises as ”qualified company“ in accordance with the VAwS have to be provided as applicable.
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